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令和３年第１回函館市教育委員会定例会 会議録 

１ 日  時 令和３年（２０２１年）１月１５日（金） 午前１０時 

２ 場  所 教育委員室 

３ 出 席 者 辻教育長，藤井委員，小葉松委員，須田委員，神田委員 

４ 欠 席 者  

５ 事 務 局 堀田生涯学習部長，松田学校教育部長，吉本生涯学習部次長， 

池田生涯学習部次長，瀬戸教育政策推進室長，東出管理課長， 

佐藤学校再編・地域連携課長 

６ 傍 聴 者 ０人 

７ 付議事項  

日程第１ 

 

日程第２ 

 

日程第３ 

 

議案第１号 

 

議案第２号 

 

議案第３号 

 

令和３（２０２１）年度教育に関する歳入歳出予算に係る 

意見の提出に関し，議決を求めることについて 

令和２（２０２０）年度教育費補正予算要求に関し，議決 

を求めることについて 

函館市立東小学校・函館市立石崎小学校統合校の校名に関 

し，議決を求めることについて 

■辻教育長 

○ 開会宣言  午前１０時 

○ 議事録署名人に，藤井委員，小葉松委員を選任。 

○ 本日の日程のうち，日程第１，議案第１号「令和３（２０２１）年度教育に関する歳入

歳出予算に係る意見の提出に関し，議決を求めることについて」から日程第２，議案第２

号「令和２（２０２０）年度教育費補正予算要求に関し，議決を求めることについて」ま

でを「秘密会」としたいが，いかがか。 

○ 異議がないので，秘密会とさせていただく。 

○ それでは，日程第１，議案第１号「令和３（２０２１）年度教育に関する歳入歳出予算

に係る意見の提出に関し，議決を求めることについて」を諮る。 

   （秘密会につき，会議録省略） 

 

■辻教育長 

○ 議案第１号については，原案のとおり決定する。 

○ 次に，日程第２，議案第２号「令和２（２０２０）年度教育費補正予算要求に関し，議
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決を求めることについて」を諮る。 

   （秘密会につき，会議録省略） 

 

■辻教育長 

○ 議案第２号については，原案のとおり決定する。 

○ 次に，日程第３，議案第３号「函館市立東小学校・函館市立石崎小学校統合校の校名に

関し，議決を求めることについて」を諮る。 

 

■学校教育部長 

○ 議案第３号「函館市東小学校・函館市立石崎小学校統合校の校名に関し，議決を求める

ことについて」説明する。本議案については，統合準備委員会から校名決定について要望

書の提出があったところであり，統合校の校名を決定しようとするものである。 

○ 議案の２枚目，別紙資料をご覧いただきたい。下段の「（参考）選考における考え方」

にあるように，検討にあたっては，地域性や歴史性を重視する教育委員会の校名決定方針

に沿って進められ，「新東」，「Ｚ」，「銭亀沢」，「東」の４つの校名候補が選考され

た。 

○ まず，「新東」については，東小学校は，宇賀小学校と銭亀小学校の伝統を継承して50

年，函館市の東部地区に位置する学校名として親しまれてきたところであり，知名度があ

って，場所もイメージしやすい校名であることから，その校名に「新」をつけて，新生東

小学校として，さらなる発展を願う気持ちを表現した，という選定理由である。 

○ 次に，「Ｚ」については，Ｚは，銭亀沢地区の「ぜ」の音に由来するものである。アル

ファベットの最後であるＺは，最高・究極の込められているほか，数学のＸ・Ｙに続く第

３の未知数と言われており，未来へのグローバル化と，新しい発想を持って函館の先頭を

切って活躍する，未知なる可能性を持った学校をイメージした，という選考理由である。 

○ 次に，「銭亀沢」については，両校は，かつて銭亀沢村立の学校として存在しており，

この地域を表す総称である銭亀沢という名称は，地域住民に親しまれ，愛着もあります。

銭亀沢地区唯一の小学校として，銭亀沢中学校との統一感や一体感のある校名にすること

で，銭小と銭中との小中一貫した教育も期待できる，という選考理由である。 

○ 最後に，「東」については，宇賀小学校と銭亀小学校の伝統を継承して５０年，函館市

の東部地区に位置する学校名として親しまれてきた。知名度があって，場所もイメージし 

やすい校名であり，太陽が昇る方角から，新しい時代の始まりを暗示する「東」に，統合
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新設校へ寄せる思いが感じられる，という選考理由である。 

○ 今回，統合準備委員会で選定された４候補については，４点ともそれぞれに思いや願い

が込められたものとなっているとのことで，優先順位をつけずに要望されている。本日

は，統合準備委員会からの要望も踏まえ，統合校の校名を決定していただきたいが，地域

性や歴史性を重視する観点から，統合校の所在地の町名，地域を象徴する名称，既存校名

または過去に地域に設置されていた学校の名称という教育委員会の校名選定方針に沿って

決定していただきたい。なお，統合校の開校時期は，令和４年（2020年）４月１日を予定

している。 

 

■辻教育長 

○ 本議案については，統合準備委員会から要望書が提出されているので，要望内容を踏ま

え，校名を決定していただきたいと思うが，いかがか。 

（異議なし） 

 

■辻教育長 

○ 異議がないので，まずは，委員の皆様から率直な意見をいただきたいと思う。 

 

■藤井委員 

○ 私は「銭亀沢小学校」が良いと思う。要望書の「新東」，「東」の選定理由を見たが，

現在は，東部というと恵山，椴法華地区まで広がっているので，今回の統合校を「東」と

するのは無理があるのではないか。「Ｚ」については，響きなどは格好いいとは思うが，

やはり，「銭亀沢小学校」が良いと思う。 

 

■小葉松委員 

○ 同じ意見である。 

 

■辻教育長 

○ 他の委員の皆様も同じ意見のようである。私も「銭亀沢小学校」が良いと思う。 

○ それでは，「銭亀沢小学校」に決定したいが，いかがか。 
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（異議なし） 

 

■辻教育長 

○ 議案第３号については，「銭亀沢小学校」に決定する。 

 

■終了宣言 

○ 午前１０時２９分 

 

議事録署名人  藤 井 壽 夫 

〃     小葉松 洋 子 

 

調製者庶務係  中 田 壮 研 

 


